

HERALDO DE TOLEDO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CUESTA DEL ÁGUILA, 11, TELF. 19.

Periódico Socialista Independiente

Año III :: Número 101
Sábado 9 de junio de 1934

ANIVERSARIO

Giacomo Matteotti

Mañana domingo, hará diez años que fué asesinado Giacomo Matteotti, dirigente socialista italiano que entonces era admirado por el proletariado y hoy es venerada su memoria por toda la clase trabajadora mundial.

Era Matteotti secretario del Partido Socialista unitario (reformista) y estaba entregado en cuerpo y alma a la idea de la unión de los socialistas que, como el lector sabrá, estaba dividido en dos partidos: socialistas maximalistas y reformistas, que era lo único que todavía podía batir con probabilidades de éxito al fascismo.

Por esto y por su ruda oposición a la política de Mussolini, el proletariado le admira y el fascismo le odiaba. Todo ello, fué la causa de que su muerte fuera decretada por el propio Mussolini, del que es lo siguiente, dicho el 30 de mayo al salir de Montecitorio: «Si no fueran unos inútiles los fascistas, no se atrevería la oposición a emplear semejante lenguaje (se refería al discurso que Matteotti pronunció en la tribuna parlamentaria, para denunciar el terrorismo fascista) y callarían hace tiempo los canallas como Matteotti.» Y por si esto fuera poco, despues de llamarle criminal, Mussolini para acallar las protestas de la opinión, y librarse de las acusaciones que ésta lanzaba sobre él y para aplacar las iras populares, arrestó a los sicarios que apuñalaron a Matteotti, ofreciendo, además, al pueblo las cabezas del comendador Cesare Rossi, jefe del negociado de Prensa y del tesorero fascista Marinelli, destituyendo al general De Bono, director de Seguridad y al honorable Finzi, subsecretario del Interior. Ros si De Bono, Finzi y Dumini, asesino material de Matteotti, se defendían acusando a su vez, cada uno de ellos, a Mussolini de ser el que armó el brazo del criminal.

No son los liberales, ni los demócratas, ni los comunistas, ni tampoco nosotros los socialistas, los que acusamos de asesino al «Duce». Fuerosus mismos secuaces los que lo hicieron.

Matteotti murió asesinado por el fascismo. Como él han sido también víctimas del mismo sistema de gobierno numerosos

trabajadores, en la misma Italia, en Alemania, Austria y en... en todos los países donde existe de hecho el fascismo, más o menos encubierto y más o menos dictatorial.

Pero en las circunstancias que él lo fué, tal vez se puedan contar con los dedos de la mano.

En la hora presente, rindiendo homenaje a la memoria de Matteotti, se rinden honores a todos los mártires del movimiento proletario. A los trabajadores alemanes, que han caído bajo el hacha del verdugo y los disparos de los nazis. A los revolucionarios austriacos, que supieron entregar su vida en hara de nuestro ideal y que fué cruelmente reprimida su gesto heroico por el facista Dollfus, que no es más criminal que Mussolini, Hitler y cualquier otro aprendiz de dictador, pero que tampoco lo es menos. A los que sin haber entregado su vida, gimen, en las cárceles y campos de concentración. A todos se homenajea y de todos nos acordamos, sirviendo ello de espolique para continuar más aprisa en el camino emprendido e implantar, si se hace necesario, algún organismo de terror, antes que ninguno otro, la checa rusa.

La Mesa de la Internacional Socialista ha acordado ante la proximidad del aniversario de la muerte de Matteotti publicar un manifiesto en el que se rinda homenaje a los mártires y héroe de la lucha contra el fascismo.

Pero ¿es esto suficiente para batir al fascismo? ¿Qué mejor homenaje que adoptar la táctica que mejor pueda acabar con el oprobio que asola algunos países y trata de invadir al mundo? Si no seme tachara de indisciplinado, ahora, en ocasión de este homenaje, a los camaradas del

Ejecutivo de la Internacional preguntaría: ¿No creen llegado el momento de dejar a un lado la táctica democrática que hasta ahora tiene adoptada la Internacional Socialista para la conquista del poder político? ¿Es que no tiene ya numerosos y sangrantes ejemplos de la invalidez de la democracia? ¿Es que no tienen el empuje revolucionario que el movimiento proletario actual necesita? ¿Es que no creen que algún día, siguiendo los caminos de la revolución, haya que rendir homenaje, sin necesidad alguna puesto que se podía haber evitado siguiendo el camino de la revolución, a la memoria de Vandervelde, de Adler, de Blum, etc., en el aniversario de su muerte por las ordas fascistas?

Ya son muchos los mártires proletarios. Para evitarlos los jóvenes socialistas en el X aniversario de la muerte de Matteotti, nos afirmamos en nuestra fé revolucionaria.

SORIA

HERALDO DE TOLEDO

Precios de suscripción en Toledo y la provincia :-

| | |
|----------------|------|
| Un mes..... | 0,65 |
| Trimestre..... | 1,80 |
| Semestre..... | 3,60 |
| Año..... | 7,00 |

Anuncios: Diez céntimos línea

Los giros a nombre del administrador

CAFÉS «LOS NIÑOS»

Son los predilectos por su alta calidad.

RAFAEL GIMÉNEZ

RUMORES DE LA CALLE

Se dice... que volvamos a la carga sobre las innumerables casas que hay en Toledo declaradas ruinosas, para que se proceda a su inmediato derribo sin contemplación alguna.

El lunes por la noche se produjo el hundimiento de otra finca de gran extensión que, de haber ocurrido en pleno día, pudo causar sensibles desgracias.

Casos como este se han registrado en poco tiempo dos, y ello es vergonzoso, señor alcalde.

Se dice... que la Sociedad de inquilinos debiera acometer con verdadero entusiasmo una campaña a favor de los consumidores de energía eléctrica, por ser inmoral los contratos que establecen las compañías suministradoras del fluido, al cobrar una peseta en concepto de alquiler del contador y, a además, estar sujeto el usuario al abono de una cantidad como mínimo, aunque no llegue a alcanzar dicho gasto.

Son dos casos que sólo un pueblo aborregado e indefenso es capaz de soportar.

Se dice... que han repercutido en el salón de sesiones las constantes quejas que venimos reproduciendo en esta sección sobre el mal estado del paseo de la estación.

Con motivo de un ruégo del camarada López Barroso sobre riegos en la carretera—riegos que le niegan al paseo—intervino el concejal don Rafael Alegre, para poner de manifiesto lo dicho ya por nosotros ininidad de veces, referente al mal estado de los andenes de dicho paseo, pidiendo que, como mal menor, se vuelquen algunos camiones de arena sobre dicho sitio.

¿Se hará? Lo dudamos. Se atiende mejor a un banquete o dos o tres, que al cumplimiento del deber.

YUM

VISITE UD. EL NUEVO BAR CERVANTES
EL MEJOR CAFE EXPRES

TODO SE LIQUIDA POR FIN DE TEMPORADA

EN

Almacenes MONTES y «El Barato de Toledo»

Visiten la constante exposición de camas de todas clases, aparadores, armarios de luna y muebles de lujo y económicos, en Plata, 13 (depósito). En tejidos, confecciones, mantas, pañería y artículos fantasía, inconcebibles precios. Perfumes, medias, hules, artículos de barbería, sedas, lanas, pieles, juguetes, loza, cristal y géneros propios para regalos, grandes y variadas existencias.

PRECIOS FIJOS Y ECONOMICOS

BELEN, 7 Y 8 :: PI Y MARGALL, 41 Y 43

BARES

“TOLEDO,,” “ORIENTAL,,”

Café expreso y chocolates : Gran surtido en fiambres y mariscos

ZOCODOVER, 54 : GINER DE LOS RIOS, 3

INTERESES LOCALES

Resultado de las gestiones realizadas por nuestro compañero Fermín Blázquez, a requerimiento del alcalde de Toledo.

«Señor don Fermín Blázquez. Mi distinguido amigo: No he contestado antes su atenta de 30 del anterior, esperando recibir un informe pedido acerca de los terrenos llamados «el corralillo»—le adjunto su copia—y por él verá las dificultades que existen para su cesión al Ayuntamiento.

Tampoco es posible ceder el Cuartel de la Trinidad, por serle necesario al ramo de Guerra, y ya en este sentido se comunicó al Ayuntamiento de Toledo en diciembre del año 1932.

Pudiera ser viable el asunto relacionado con la construcción de pabellones militares en el Hospital provincial, pero para ello sería conveniente que se tramitase la petición oficialmente.

En cuanto a las necesidades de la Escuela de Gimnasia, he de decirle que, dada la reducida cantidad disponible en el Presupuesto, no se puede dedicar nada, por ahora, ya que obras de carácter muy urgente, han dejado de atenderse por igual razón.

Crea usted muy de veras lamenta no poderle dar noticias más satisfactorias, suyo afectivo buen amigo y atento seguro servidor, que estrecha su mano, *Diego Hidalgo*, ministro de la Guerra».

Informe acerca de los terrenos denominados «El Corralillo» de la plaza de Toledo, de los cuales se interesa sean cedidos al Ayuntamiento de dicha Capital.

Estos terrenos fueron cedidos por el Ayuntamiento de Toledo al Ramo de Guerra, según acuerdo adoptado en sesión de 14 de octubre del año 1914, con objeto de construir en ellos un edificio destinado a enfermería, por no reunir, en aquella fecha, la que tenía la Academia de Infantería, condiciones de capacidad ni higiene donde atender al personal de Alumnos, entre los que en dicha época se había desarrollado una fuerte epidemia de escarlatina.

Dichos terrenos reúnen para el fin indicado magníficas condiciones, por hallarse inmediatos a los edificios ocupados por la referida Academia y llamados Comedor, Capuchinos y Cocina, pero apesar de las muchas y reiteradas gestiones llevadas a cabo cerca del referido Ayuntamiento de Toledo, «Los Corralillos de San Miguel», que así se denominan los indicados terrenos, no fueron entregados a Guerra hasta el día 10 de diciembre del año 1926.

Desde la fecha indicada, en que esta Comandancia se hizo cargo de dichos terrenos, hasta la actualidad las necesidades de la Academia han variado notablemente, por lo cual no ha lle-

gado a construirse el edificio para que fueron destinados, aunque para ello se han formulados los correspondientes programas de necesidades y se había empezado también el respectivo proyecto, con arreglo a lo dispuesto en orden manuscrita, trasladada por el entonces Capitán General de la Región, en 12 de julio de 1926.

Hoy con la instalación de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, se ha aumentado en bastante número el personal, muy especialmente la plantilla de la Sección de tropa y en su consecuencia se hace más patente la necesidad de la construcción del Hospital Enfermería, redactando para ello nuevo programa de necesidades que sirva de base al oportuno proyecto, teniendo en cuenta el aumento apuntado, así como el gran número de Suboficiales, clases e individuos de tropa de todas las Armas e Institutos que tiene su residencia en dicha plaza.

Por todo lo expuesto el Jefe que suscribe, es de parecer, salvo la respetable opinión de la Superioridad, que no procede, por el momento, perder la propiedad adquirida de los terrenos del «Corralillo de San Miguel», donados por el Ayuntamiento de Toledo, no solo en atención a desconocerse las necesidades que para el porvenir tenga la Academia, sino para el caso de que la superioridad conceptive beneficioso el construir Hospital Enfermería para todo el elemento militar de la referida plaza, o para construcción de casas militares que pudieran ser necesarias, caso de no considerar adecuado el edificarlas dentro del perímetro del Cuartel de la Trinidad.

El director general del Instituto Geográfico, Catastral y de Estadística dice:

«Devuelvo a usted adjunta la carta del diputado a Cortes por Toledo don Fermín Blázquez, relativa al asunto del Instituto Geofísico de Buenavista, del cual me habló usted esta mañana.

Como usted sabe, en el nuevo presupuesto se ha consignado la cantidad de 230.000 pesetas para terminar las obras de dicho Observatorio. Como el nuevo presupuesto sufre el aplazamiento que todos conocemos, si se desea resolver por modo urgente la crisis de trabajo que existe en Toledo, sería necesario recurrir a promover un crédito extraordinario por esa cantidad. Si a usted le parece bien, yo incoaré el oportuno expediente y lo elevaré a la Superioridad con toda urgencia».

«Señor don Fermín Blázquez. Mi distinguido amigo. Recibo su atenta relacionada con la construcción de pabellones para militares en el Hospital de Toledo y tengo el gusto de manifestarle que con la mayor actividad se atenderán sus indicaciones y tendré viva satisfacción poder comunicarle en fecha pró-

ma gratas noticias acerca de este asunto.

Cordialmente le saluda su afectísimo amigo y atento seguro servidor, que estrecha su mano, *Diego Hidalgo*, ministro de la Guerra».

«Señor don Fermín Blázquez. Muy señor mío y amigo: Acuso recibo de la suya del 30 del pasado; en la que se interesa porque se mejore el servicio telefónico en Toledo, instalándose el sistema automático, con lo cual pudiera ser aliviada la crisis de trabajo que, según la suya, existe en la citada población.

Me informa la sección correspondiente que la base 11 del contrato celebrado entre el Estado y la Compañía Telefónica Nacional determina las 17 poblaciones en las que la Compañía venía obligada a montar el sistema automático, dentro de los cinco primeros años de su concesión, y entre ellas no está Toledo.

La misma base prevé que será instalado el sistema automático en otros centros urbanos importantes que estén servidos por la Compañía cuando la instalación de este sistema se considere, comercialmente, factible por la misma y cuando, a su juicio, la eficiencia en los servicios telefónicos sea mejorada por dicha instalación.

De los citados informes se desprende que la instalación del sistema automático en Toledo queda al arbitrio de la Compañía, no teniendo este ministerio intervención alguna en ello.

Es, por tanto, en la citada Compañía donde deben hacer las gestiones que consideren pertinentes para obtener sus deseos.

Queda de usted afectísimo amigo, *El ministro de Comunicaciones*».

«Señor don Fermín Blázquez. Distinguido amigo: Tengo el gusto de contestar a su carta del día 30, en la que me recomienda la construcción de una Prisión provincial en Toledo en los terrenos llamados de San Servando, con el fin de aminorar la aguda crisis de trabajo porque atraviesa dicha ciudad, y me complazco en comunicarle que he dado traslado con todo interés de estos deseos al director general de Prisiones, y el que pudiera atenderlos tendría una verdadera satisfacción su afectísimo amigo seguro servidor, que estrecha su mano, *El ministro de Justicia*».

Muy agradecidos

Hacemos constar públicamente nuestro agradecimiento a los señores Presidente de la Diputación provincial, al Sr. Director de la Fábrica Nacional y al Sr. Alcalde por la atención que han tenido hacia este periódico invitándole a los ceremoniales agasajos que celebraron en honor de los distinguidos huéspedes americanos que tuvieron lugar en la Diputación, en la Fábrica y en el Hotel Castilla, respectivamente.

Motivos harto conocidos por todos nos impidieron asistir a estos actos, pero consideramos necesario advertir que no vean en nuestra ausencia el menor desaire, puesto que sabemos apreciar en cuanto vale la jentileza de ambas personalidades a la que quedamos muy reconocidos, tanto por lo que pueda suponer de honor para nosotros como por lo que representa el alto concepto que demostraba tener de la prensa aunque sea, como la nuestra, modestísima.

CONSULTORIO CLÍNICA DR. GARCIA CAPP

OPERATORIA - RAYOS X

Cuesta de los Pascuales, 8.-TOLEDO.-Teléfono 210.

CONSULTA de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oído, cirugía general, a cargo del DR. GARCIA CAPP, del Hospital de la Princesa y de la Policlínica del Dr. Cervera

Martes y Viernes, de once a una y de tres a cinco.

Para enfermos en tratamiento, todos los días, de doce a una, a cargo de los practicantes.

EN MADRID todos los días restantes de dos a cuatro; Santa María, 6, principal

Al compañero Celedonio Rodríguez

He dudado si debía, o no contestar al escrito que el compañero Celedonio Rodríguez me dirige expresamente desde las columnas de HERALDO DE TOLEDO.

Aunque prometí guardar silencio a cualquier incitación que se me hiciera. He creído por fin romper el mutismo que voluntariamente me había impuesto por una razón: por no conocer personalmente ni tener referencia de quien pueda ser mi interlocutor, considerando que, de no hacerlo, supusiera una descortesía a su persona, a la que yo estoy lejos de darle por tal motivo. Por eso es por lo que me veo obligado a corresponderle.

Acierta a creer lo que me impulsaba a escribir, como era el de desterrar fútiles creencias y supersticiones que tan arraigadas se hallan en la generalidad de las gentes; no sólo entre aquellos compañeros allegados ha poco, sino de los que aún no lo habían hecho, pero suspendi los artículos por la tardanza en imprimirlos, que les quitaba después, al ser publicados, toda la oportunidad para que fueron escritos.

El compañero Saavedra salió al paso de ellas cuando ya se había dejado de publicar y, al argumentarles en contra, no fué motivo para que lo deplorase, más bien me satisfizo, y lo que originó mi réplica, no sé si acertaba o no, en la que trataba de demostrar y afirmar el sentido de mis artículos, al exponer en ella mi parecer, creía hacerlo según la interpretación del sentir de muchos.

Formalmente, declara Rodríguez, le gustó más el del compañero Saavedra, y en ello no me molesta; me congratulo, pues con ello demuestra su gusto atea; porque además mis escritos creo no tengan la prevista pretensión que han de convencer y gustar a todos, sino que tenía la completa seguridad que habían de contar con buen número de detractores. Ya sabemos que ha sido cierto: hasta en esto me ha complacido el compañero Rodríguez.

¿Que haya dicho en mi réplica que no veo dificultad alguna entre profesar las doctrinas sociales y ser creyente o religioso de tal o cual religión, y por ende de un Ser superior (así, con mayúscula, y ruego al corrector lo deje en esa forma) creado o supuesto en el fuero interno de su conciencia. No es el hecho de tanta importancia para que haya despertado tal albadonazo ni lanzado pedrada alguna para herir delicados sentimientos de Partido, ni el hecho se considere insólido cuando tantas veces han tratado de este tema algunos prohombres del socialismo en mítines y conferencias.

Lo que sí me impulsó otra vez a lanzar la idea, fué para convencer a los remisos que duda-

ban en aceptar las doctrinas socialistas por ver remedo de ateísmo, sé cómo las presentaban los pugnadores.

Y esto, que lo suponían muchos, ya está entendido. Nos lo ha dicho clara y concretamente Rodríguez al decir en su escrito que «Religión y socialismo son términos tan opuestos como agua y fuego».

La composición, no obstante parecer tan extremada, no lo es, Dichos elementos no son tan opuestos como nos los quiere presentar, ya que uno y otro se completan en consumir el incendio. Porque el agua, no siendo en gran cantidad, se convierte en alimento del mismo fuego en vez de apagarlo, pues evaporándose, origina mayor calor que el fuego solo y, en este caso, en vez de opuesto, es compañero del mismo y a quien presta ayuda.

Lo que yo digo, y repito es que el socialismo no es completamente ajeno a toda idea religiosa. Por requerirlo el hilo del discurso demos de éste una definición en su mayor acepción: «Es una doctrina, seguida mayormente, por los elementos obreros, encaminada a modificar el régimen de propiedad privada e individual para socializarla en bien de la colectividad organizada».

Pero no es toda la propiedad pues entonces sería comunismo, sino a aquellas consideradas como económicas y sociales que se originen de la producción, el cambio y en el consumo. En su consecución lleva el desaparecer la herencia, el préstamo a interés y las grandes empresas con fines lucrativos. Esta es, en esencia, la doctrina y programa fundamental del socialismo que quizás, para muchos, le vean expuesto por primera vez, en sus principios.

Como se ve, no se expresa ni en los hombres que la han sustentado, nada de idea religiosa. He buscado en la opinión de algunos hombres y no he hallado en sus referencias nada de esta contraposición de uno y otro que señala el compañero Rodríguez y, aún hallada, tendría que contestar su opinión en textos históricos, fehacientes y llevaderos.

(Continuará)

Rogelio Muñoz (Zuñón)

Este artículo no pudo insertarse antes por su mucha extensión y lo publicamos hoy dividiendo en dos partes.

Correspondencia del Secretariado

Novés.—Mandados los modelos de denuncias que pedís.

Pueblanueva.—D. L. Entregada carta al abogado, que contestará.

Clinica Dental Antonio Gozalvo

Calle Nueva (hoy, Finer de los Rijos) 2, 4 y 6, (Edificio del Banco Central)

Dentista de la Academia de Infantería y Colegio de Huérfanos.

CONSULTA

Martes, Jueves, Viernes y Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7

ALTAVOZ

Tras de la tempestad viene la calma. Ya hemos vuelto otra vez a la tranquilidad; la ciudad de ayer es la de ellos; la ciudad de hoy es la nuestra; la de los que pensamos en el cotidiano trabajo, que tanto enaltece a un pueblo. Aquí la célebre frase de don Antonio Maura: «Nosotros somos nosotros».

Por razones ideológicas y otras, hemos estado estos días apartados de toda bullanga; no es precisamente ésta la hora de la alegría para aquellos que sobradamente conocemos el estado económico de nuestro país. Horas de angustia para Toledo, al igual que el resto del país, y pensar en fiestas banales, es sencillamente criminal.

Ya salió la «custodia» y se acabó el Comité de iniciativas—fue paseada en triunfo por las enarenadas calles de la ciudad. Al propio tiempo, se impedía que, en local cerrado se reuniera otra secta religiosa en asamblea, so pretexto del estado de alarma; un estado laico ampara una manifestación religiosa por las vías públicas y, sin embargo, no autoriza otra en local cerrado.

El programa se cumplió con exceso, ahora que al pueblo, que en definitiva ha de ser el pagano, sólo le llegaron gratuitamente los zambombazos de los morteros y las notas musicales de las bandas, ¡Ah! y el polvo de las calles enarenadas... con tierra.

El aceite de ricino escasea en las farmacias y droguerías y es que los señores concejales y el Comité de iniciativas lo han gastado casi todo. ¡Por que vaya festines, amigos! Cuando pescareis otros! Así da gana de ser concejal, aunque fuera lerrouxista, pero no, no nos dejemos tentar por el diablo; cada uno en su puesto, que luego habrá que rendir cuentas en plazo no muy lejano. Que les aproveche.

Cinco días de continua juerga, escanciando líquidos de cara factura, botellas estrelladas por los suelos y, al final, veremos quienes pagan los vidrios rotos.

Como número final y fuera del programa, el hundimiento estrepitoso de otra casa, afortunadamente sin desgracias personales. Este espectáculo no lo han presenciado los huéspedes extranjeros; es lástima que hayan perdido este detalle (con las fotos que pudieran haber obtenido).

La «custodia» en su camerino, los visitantes en su tierra nativa, el nombre de Toledo revestido de falso oropel impregnado de romero e incienso, más alto, más enaltecido por la floridez de su cultura y su industria, si no por las mismas artes que la inquisición la dió a conocer.

De enaltecerle no corresponde a la hora presente, pero aceleradamente se aproxima la suya.

Raúl DIAZ

CAFÉ SUIZO

RESTAURANT

Comedores en el piso principal, instalados en las mejores condiciones de ventilación e higiene

Se sirven BODAS y BANQUETES dentro y fuera de la población, a precios convencionales

Los dos Toledos en lucha

Los trabajadores del Toledo de Ohio han triunfado, al cabo de diez semanas de lucha. Así lo anuncia la prensa rotativa por medio del siguiente suelto:

«Toledo (Ohio), 5.—Los líderes del Sindicato, los patronos y los obreros huelguistas firmaron un compromiso hoy por el cual se termina la huelga que durante diez semanas han mantenido en la Industria Automóvil de la ciudad.

Miembros de la Electric Autolite Cor., el Consejo de obreros y la Dirección de la Compañía Autolite han aprobado los términos del contrato ayer domingo.

Aproximadamente unos 1.400 obreros que trabajaban en la fábrica cuando se cerró, el 23 del pasado abril, volvieron al trabajo ayer martes, por la mañana.

En verdad que no nos han servido los detalles de la lucha los informadores toledanos con la esplendidez que las manifestaciones de simpatía.

Qué oportunos son los obreros en todas partes—habrán dicho de los por acá—siempre vienen a enturbiar los más brillantes ratos de expansión y de fiestas.

Pero, en fin, ya han triunfado los toledanos de allende los mares; veremos la suerte que corren los toledanos de aquende de las aguas.

Vaya nuestra felicitación para aquellos proletarios y esperamos ser correspondidos por ellos en fecha próxima.

DIAZ

Ordinario a Madrid.-Servicio diario Facilita Certificado de Penales

Portugueses, núm. 6.-Teléfono 92-X

Dejad que los niños se acerquen a mí

Así dijo Jesucristo, según nos cuentan sus representantes en la tierra; dejad que los niños se acerquen a mí.

Así dijeron el domingo último estos representantes de Cristo en la Catedral a una excursión que vino a visitar el templo primado procedente de los Grupos Escolares de Nicolás Salmerón de Madrid, pero ¡ay! al acercarse les exigieron tres pesetas a cada niño, cantidad de la que no disponían.

Ante la indignación de los siete maestros que los acompañaban y previo el correspondiente regateo, rebajaron un cincuenta por ciento, o sea que habrían de pagar seis reales infantiles si quieren ver las cosas que muestran los representantes de Dios en la Catedral.

Mas como no disponían tampoco de la mencionada cantidad, hubieron de salir del Templo, de la Casa de Dios que les requería para que se acercasen a él, sin poder admirar las maravillas artísticas que encierra.

Una niña mayorcita, muy avispada, preguntaba a los profesores al tiempo de salir de la Casa de Dios:

—Señor maestro, ¿si serán estos señores aquellos mercaderes que Dios echó del templo a cantarazos, que habrán entrado en éste sin que les vea Dios aprouecharlo que tiene muchas puertas?

Los siete maestros que venían en la excursión visitaron nuestra redacción para rogarnos hiciésemos pública su más enérgica protesta por la conducta del cabildo, que trata de comerciar hasta con los niños que vienen a Toledo en busca de una cultura nacional de la que carecieron anteriores generaciones por el cerrilismo clerical en que tuvieron al pueblo estos elementos.

Firmaron la protesta en nombre de los siete profesores don Elias Amaro González y D. Vicente Rodríguez García, quienes nos dijeron que en ninguna otra parte de las que llevan ya recorridas, encontraron los inconvenientes que en Toledo, en cuanto a la Catedral se refiere.

Por algo se llama a esto la cuna del clericalismo.

OBREROS: LEED

HERALDO DE TOLEDO

ALBERTO VICENTE (Sucesor de Manuel Nevo)

PABLO IGLESIAS, 10 - TOLEDO

OFRECE AL PÚBLICO SU

NUEVO ALMACÉN DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

Avisos telefónicos, al 281

NUEVA FERRETERÍA

DE

VICENTE MORENO

BELEN, 10.-TOLEDO

Bateria de cocina, Quincalla, Herramienta, clavazón, etc.

Uno menos de los nuestros

Ayer ha fallecido nuestro querido amigo y correligionario Mariano Ortega, competente y laborioso obrero electricista que prestaba sus servicios en la Fábrica Nacional de Armas, en la cual estaba a cargo de la máquina de Santa Ana.

Fue para nosotros el finado un amigo leal y verdadero con el que veníamos conviviendo a través de muchos años y ello nos hace considerar en estos momentos que hemos perdido algo más que un amigo, espiritualmente, un hermano y de los buenos.

Y podemos asegurar que en nuestro caso se encontrarán muchos porque era hombre que por su afabilidad y honradez se hacía estimar de todos y buena prueba de ello ha sido el acto del sepelio, celebrado esta tarde, al que ha acudido una enorme concurrencia a rendirle el último tributo de cariño y simpatía.

La emoción que en estos momentos nos embarga no nos permite ser más explícito en esta impresión necrológica.

A la viuda, hijos y hermanos y demás familia, les deseamos la necesaria resignación para soportar tan duro trance y con ellos compartimos la inmensa que os produce la irreparable desgracia.

¿Quiere usted efectuar sus compras con gran economía?

Hágalo en las

Gasas Reguilón

Son las mejor surtidas.

Pero ¿saben mentir los cristianos?

Yo tenía entendido que el cacecismo del señor Ripalda prohibía a los cristianos entre otras cosas el mentir, el levantar calumnias, en fin: ser unos embusteros.

Pero cuando leo en el «Diario de Sesiones» en que con toda claridad expone nuestro camarada Blázquez la situación angustiosa del agro de la provincia de Toledo, y muy particularmente la de los obreros del mismo, y veo que sale a rebatirle el «cristianísimo obrero» y diputado señor Madariaga, empleando argumentos solo en él peculiares, no tengo más remedio que entrar en un momento de recogimiento íntimo y pensar en lo que le pagarán los «superiores» por calumniar a hombres que la honra que les sobra ya la quisiera el señor Madariaga para él y para todos sus «señores».

Cuando en el periódico católico «Adelante» salió a luz la primera infamia lanzada en contra mía, no pude contestarla adecuadamente por estar ocupando un cargo que me impedía totalmente hacerlo, por las muchas ocupaciones que tenía y porque, además, a la hidrofobia había que contestar con la hidrofobia, y, francamente, yo no creo esté rabioso.

Ahora, cuando el señor Al-mendro vuelve a insistir, después de la propaganda electoral y ec pleno Parlamento, y dice que yo fui expulsado de la Compañía de M. Z. A., «quizá por ladrón», como han dicho otros correligionarios suyos, le voy a decir, de una vez y para que lo tenga en cuenta siempre, que la Compañía de ferrocarriles lo único que hizo fue proponerme un traslado a todas luces injusto e innoble, y por no acatar las órdenes inquisitoriales que dan sus amigos los «cristianos», en las que el que no se supedita a sus fueros proclaman tritararlo, opté por el procedimiento de que no me diera la gana de tener que agradecer el pan que comieran los míos a todos los chantagistas y tiranos que representan a «M. Z. A.» y que se enorgullecen de llevar una cruz en el pecho, para tapar con ella todos los crímenes y latrocinios que cometen, y me marché a la calle a engrosar las filas del Ejército del Hambre creado por la nobleza, a la que su señoría representa en el Congreso tan dignamente.

Yo sabía desde hace mucho tiempo que ustedes no saben vivir más que de la ignorancia de los gombres, y me lo callaba. Yo sabía que los que representan a Jesús, el hijo del carpintero José, eran los que le asesinaron, como el clericalismo italiano asesinó al trabajador Matteotti; como el vaticanista Dollfuss asesinó al camarada Koloman Walsch y multitud de trabajadores austriacos—Cristos del siglo actual—. Yo sabía que érais unos farsantes vividores a costa de la Sociedad que trabaja y que perseguís sanguinariamente para

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

CONSULTA

TODOS LOS DÍAS, DE DIEZ Y MEDIA A DOCE Y MEDIA DE LA MAÑANA

NICOLAS PEÑALVER

CALLE DE JARDINES, NÚM. 5 : TELF. 389-R : TOLEDO

Heraldo de Toledo

PERIÓDICO SOCIALISTA INDEPENDIENTE

impedir que se rebelen en contra de vosotros y os liquide en un momento todas las culpas que cometisteis en cientos de años y también me lo callaba, porque tengo la seguridad de que ha de llegar muy pronto, aunque pagéis a las cuadrillas de «pese-teros» y os ampare el Gobierno burgués cien veces la marcha clásica de El Escorial, en que su señoría se dió tan buena maña para reclutar gente ignorante.

Así, pues, ya sabe el señor Madariaga, lo que hay sobre mi asunto con la Compañía de referencia.

Entérese también el presidente de la Audiencia, porque hace unos meses, y estando de presidente del Jurado mixto del Trabajo rural de Madridejos, le puse una denuncia al patrono de Santa Cruz de la Zarza don José de la Osa, por manifestar delante de los testigos que lo denunciaron, entre ellos el alcalde don Leovigildo Tornel, que yo había salido de la Compañía de M. Z. A. por ladrón, y ésta es la hora que no sé lo que ha hecho la Audiencia de ese expediente.

Malaquías MARTÍN MACHO

Sangrías Seltas

Se puede vivir, sí o no, en Toledo, sin ser víctimas de la rabia. De la rabia canina, se entiende...

Porque rabiar, rabian muchas personas, pero no muerden...

En un escrito del Comité de Acción clerical dirigido al Ayuntamiento, se decía que la ganancia de la corrida la dedicarían a urbanizar algunas calles, texto que fué replicado en sesión pública por nuestro camarada Alonso, por estimar que, si este Comité pensaba llegar hasta usurpar aquellas facultades al Ayuntamiento, debían dejar los escaños para que los ocuparan los *susodichos* señores.

Pero, ¿saben ustedes cual ha sido la urbanización de las calles? pues llenarlas de tierra y dejarlas como muladares y pretender que los empleados municipales se las urbanicen.

Hasta una misa les han metido en el cuerpo a los americanos toledanos, para que el *trágala* fuera completo.

NUEVO BAR CERVANTES

CALLE DE GALAN Y GARCIA HERNANDEZ - TELÉFONO 566

Fiambres : Cafés : Licores : Manzanilla superior : Sidra achampanada y natural, a 1,00 litro

Item más: En la información que hace el *bonete* de este acto oculta cuidadosamente el detalle de que el alcalde y los concejales no concurrieron a la misa, sino a la visita a los objetos artísticos.

Por ello, con la fina y jesuítica intención del colega, dice, al reseñar la misa, que había *diversas* autoridades y luego, ya cuando hacen la visita al tesoro y demás dependencias, vuelve a ocuparse de las autoridades, para hacer resaltar que iban *todas* las autoridades.

Y se ha llegado a la pretensión de que al banquete oficial del Ayuntamiento fuera invitado el cardenal y en ello se puso gran empeño, aunque nolo consiguieron.

¡Como que ésto hubiera sido el complementol!

Para que pudieran decir en su país los visitantes que no habían salido de entre procesiones, curas, frailes, condes, marqueses y vizcondes.

Han marchado los huéspedes yanquis ahitos de verborrea empalagosa, pues la gazmofiería ha estado a la orden del día.

¡Cuánta palabrería inocua y falaz! Hay quienes se han quedado solos haciendo discursos a los oradores improvisados, los que, después de *espetarlos* se quedaban en ayunas de lo que habían dicho.

Hoy no tenemos tema para ocuparnos del tan celebrísimo asunto del censo electoral, pero lo dicho está dicho y...

Lo que él aquí escribió, mantenido está por él.

Al describir el adorno del Teatro de Rojas, en la función de gala, el periódico de *información* local, aludió varias veces a los tapices del palacio nacional pero no decía más

que un tapiz de tal clase procedente del palacio, otro de tal valía, también del palacio, a secas.

Se ve la intención: Ya que no podía decir *palacio real* se comía el real con una leche...

Para éstos jesuítas, la palabra nacional es abominable.

Se ha establecido ya el cine en el Miradero con evidente éxito, pues las películas que se vienen proyectando son muy del agrado de la concurrencia.

Y sobre todo con los columpios está aquello muy requetebien.

Anima dísimo, animadísimo; si señores, sin hipérbole...

Este año se preparan excepcionales acontecimientos en San Sebastián.

Va a ser la playa preferida entre todas, y se comprende, en el momento que se proporciona el viaje gratis.

¿Quién se resiste?

Ahora bien, el que algo quiere algo le cuesta.

Para hacerse con el billete gratis tiene usted que informarse en el Cine Moderno.

Todas las noches.

Hasta los perros están en un franco plan de rebeldía contra las autoridades.

Lo del bandito les ha exasperado. A la puerta del cuartelillo de Zocodover los hay a montones desafiando de los guardias.

Pero en vista de que no se les presenta batalla, en una magna asamblea celebrada para tomar resoluciones, acordaron nombrar uno para que fuera a los toros y saliera al ruedo a desafiar al alcalde y allí estuvo el can saliendo y entrando como Pedro por su casa.

Haciendo alarde de infractor del bando.

Otra casa que se derrumba con gran aparato.

No hubo desgracias personales gracias al arquitecto municipal que apercibió a los vecinos a su debido tiempo.

Porque la casa estaba denunciada previamente por la oficina municipal.

Como lo están otras dos que correrán la misma suerte en breve; una en la calle de Vida Pobre y otra en la Bajada de la plaza de la Cruz.

El arquitecto ha cumplido con su deber pero el alcalde...

Ya lo decía el técnico municipal en una réplica que nos hizo a propósito de cierta alusión que hicimos a la higuera: *De nada sirve que yo denuncie, si mis denuncias caen en el vacío.*

Nos dicen que el triunfo de las pasadas fiestas le ha obtenido Genaro Ruiz, pues según nos cuentan, los dos festivales organizados por él han sido un rotundo éxito: el festival de la Plaza de Toros y la verbena.

A cada cual lo suyo y la verdad no tiene más que un camino.

Sin necesidad de oír misa ni besar el anillo episcopal.

Bien hecho.

La fachada a quien el jurado popular otorgó el premio extraordinario ha quedado decorada con carácter permanente para remordimiento continuo del jurado calificador.

Porque ya se habrán ustedes enterado de que le han birlado las quinientas del ala al industrial artista de la Cuesta del Aguila.

Y le han otorgado el premio de las doscientas; lo que ha gastado aproximadamente en fluido eléctrico.

Claro que el fallo más valioso ha sido el que le otorgaron las quince mil personas que circularon por aquel apartado lugar, elogiando unánimemente el gusto artístico del industrial don Bonifacio Moreno.

Como suponíamos, no sabían los comisionados de Ohio que existía este periódico en el Toledo español.

No obstante, les fueron entregados algunos ejemplares de nuestro número anterior, cosa que agradecieron.

También nosotros vamos a establecer relaciones con el Toledo de América, para completar la información de lo que es Toledo español.

Se nos había pasado decir algo del festival flamenco del celeberrimo día del Corpus, en la plaza de toros.

Allí hubiéramos querido ver a los señores esos del tópicol de primavera...

El gorgear de los *jipíos* salía de las gargantas más exuberantes que nunca, pero era motivado porque los *tíos* estaban tiritando de frío. Pero... y luego las boxeadoras, que se presentan en cueros ja las dos de la madrugada!

Bueno, que se tuvieron que arrear de veras por no morir de frío.

Y para dar carácter al espectáculo, *los masagistas* las echaban aire con la típica toalla.

Todo ello digno del día del Corpus.

NOTICIAS

Sociedad de Trabajadores de Esquivias hace un donativo de 50 pesetas para los presos de Seseña.

Sociedad de Obreros del Cemento del mismo pueblo dona otras 50 pesetas para el mismo fin, y 50 más para los metalúrgicos en huelga.

Trabajadores: Leed

HERALDO DE TOLEDO

IMPRENTA ARTÍSTICA

Horno de la Magdalena, 2.—Teléfono 19

BOCADILLOS CERVANTES

PIDALOS EN EL BAR DE MODA

NARANJADA EXQUISITA - MANZANILLA SUPERIOR

EN LA CALLE GALAN Y GARCIA HERNANDEZ